

Kirche in 1Live | 01.06.2024 floatend Uhr | Manuela Kraft

Für immer Mensch

Ich sehe einen jungen Mann, der schwungvoll in die Küche hereinkommt. Eine alte Dame begrüßt ihn fröhlich. Sie umarmen sich und lachen. Er holt einen Kaffee und sie gehen raus in die Natur, setzen sich auf eine Bank. Die beiden scheinen sich schon lange zu kennen. Enkel und Oma, denke ich.

Es handelt sich um Teun und Hilda. Teun ist Student, Hilda Bewohnerin einer Altenheimstation für Menschen mit Demenz in der Nähe von Amsterdam. Der junge Mann ist Altenpfleger, studiert Pflegeethik und Pflegepolitik und wohnt für 3 Jahre mit im Haus. Und es ist wirklich ein Miteinander: Er geht mit ihnen ins Café, es ist immer jemand da, der auf ihn wartet, er lädt seine gleichaltrigen Freunde ein und sie feiern alle zusammen, sie spüren, wenn es ihm nicht gut geht.

Teun Toebes tritt auch politisch dafür ein, Altenheime zu verändern, nicht die Pfleger*innen, die eine wunderbare Arbeit machen, sondern das System, das zu wenig Zeit lässt, um wahre Beziehungen in den Heimen zu leben. Er fordert ein Mitspracherecht für die Bewohner*innen und ein Abwägen ihrer Sicherheit mit ihrer Lebensqualität.

Als ich von Teun Toebes erfahre, wird mir klar: Geborgenheit und Liebe zu erfahren, eine Bedeutung für jemanden zu haben, wichtig zu sein, wertvoll, das ist doch das, was wir Menschen immer brauchen! Ob ganz klein oder groß, ob jung oder alt, gesund oder krank, ob zuhause oder im Altenheim.

Quelle:

<https://www.zdf.de/gesellschaft/plan-b/plan-b-frischer-wind-im-pflegeheim-100.html>

Sprecherin: Lisa Kielbassa

Redaktion: Pfarrerin Julia-Rebecca Riedel

